

fuerzas dispendiadas en infructuosos lamen-
tos que nadie oye.

Se acepta mi proposición? Vamos a ella.
No se acepta? Hágase algo que signifique es-
tar en la consciencia de tan trascendentales
momentos; algo, menos ese silencio que bien
puede ser el sudario de nuestro fracaso defi-
nitivo. Que al callar en tales circunstancias
no se le llama Sancho, sino que se le nom-
bra Impotencia, Iliísmo, Cobardía...

FERNANDO MORALES

¿...?

Un avieso sacerdote,
que periodista se ofrece,
y es más negro que el cerote,
más revoltoso que siete,
que se vaya con cuidado,
pues tienen pinchas las zarzas;
que el que va donde él se mete,
(si bien mirado no importa)
tiene que andarse con temple,
porque el Cristo no se rompa.

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 2 de febrero

En segunda citación se reunió el Cabildo
municipal, bajo la presidencia del Alcalde
Sr. López del Arenal y con asistencia de los
concejales señores Mirás Pérez, Ballesta Cá-
novas, Andreo, Mirás Sola (D. A. y D. J.),
Moreno, Martínez, Cuesta, Gea, López Ruiz,
López Torrente y Cabrera.

Al abrirse las puertas del Salón de Sesio-
nes, numeroso público invade el lo-
cal.

A las once y cuarto declara abierta la Se-
sión el Presidente.

Da lectura el Secretario del acta de la se-
sión anterior que es aprobada y firmada por
los asistentes.

Se lee una solicitud presentada al Alcalde
por D. Ignacio García Ridá, del vecino pue-
blo de Chirivel, pidiendo se le incluya en el
Padrón de vecinos de esta villa.

Como el solicitante, por manifestaciones
de algún concejal, trasladó su residencia en
el pasado mes de noviembre, se acuerda por
la Corporación, cumpliendo lo expresado por
la ley, que sea admitido como vecino, quan-
do se cumplan los meses que aquella señala,
comenzando a contar desde 1.º de noviem-
bre del pasado año.

Seguidamente se da cuenta de los nombra-
mientos de Alcaldes de Barrios a favor de
Francisco Gea Martínez, de Viotar-Tonosa, y
Salvador Teruel Cabrera, de las Ramblas.

El concejal Sr. Moreno Oliver, como De-
positario de los fondos Municipales, presen-
ta a la aprobación del Ayuntamiento una re-
lación de los socorros suministrados a los
presos de esta Carcel de Partido, y cuyo
importe es de 158 pesetas. La Corporación
acuerda que pase a informe del Síndico.

Y no habiendo más asuntos de que tratar,
el Presidente levanta la sesión a las doce
menos diez.

Al margen de la sesión

La anterior a la reseñada, ha dado lugar
a que un edil, creyéndose entredicho por la
falsedad en la exposición de hechos que pu-
blicó un organillo del neo-mauro-carlismo,
dirigiera una carta que, en términos con-
tundentes, rectifica tales aseveraciones, que
no tienen otro origen que la "informa-
ción indirecta", que es también la "ordina-
ria".

Son varias ya las rectificaciones que lleva
en su "luminosa" carrera. ¿Quién habría de
decir que «ta» hablas de olvidar» de aquel
histórico, varonil, grande, soberbio arratque
«de no admitir imposiciones ni de Dios», pa-
ra quedar reducido con el tiempo, que a to-
dos amansa, al melillón, transigente, vñhi-

milde de hoy!... ¡O tempora!

Pero, ¿que si quieres! No escarmentan.
¿Qué comunicación tan «ordinaria» tendrá
ese organillo, que su última tocata vuelve a
reincidir en el mismo asunto? ¡No hombre,
por Dios! ¿Qué manera de engañar a los in-
feces lectores es esa? A Ignacio García no se
le admitió como vecino (aunque esté puesto
en un punto y aparte), y si hubo más cosas
de que tratar.

Y así resulta que lo «ordinario» de la oca-
sion no alcanza más allá de lo «ordinario»
del reseñante.

DE PASADA

Voces de un "organillo"

La voz meliflua y huera de un «manubrio»
ambulante, desafinado y roto, llega hasta
mis pueros oídos excitándome a la risa.

Dice su salvé el «clavicordio», y en verdad
que a cánticos de iglesia saben sus músicas
celestiales. Tada una legión de semi-neos
mueve alrededor del instrumento, y chicos
y hasta ancianos se acercan a la escena.

Un S. Jorge preside la función, y el mique
(pongo por caso) es el brazo ejecutor que
incisantemente va dando vueltas al mani-
quite.

La danza empieza, y más curiosos se agi-
tan en su torno.

Una voz gangosa anuncia: índice de la...
función. Es la pieza conque anuncia D. Ce-
rote su concierto callejero. Oído a la caja.
Empieza: «A falta de pan buenas son tortas»
Menos mal—interrumpe un curioso—que va
a haber que comer. Es decir—prosiguiendo
el «cañío» que mueve el «pito»—que a falta
de otros manjares sustanciosos, hémonos de
ocupar de la soñada «breva» que a tantos
menesterosos pes está quitando el sueño.

¡Caramba, caramba! pues si qua está bien
esto—reflexiona un oyente—Yo que pensaba
que habrían perdido estos comediantes la
ilusión del «bollo», mira por donde salen
¡maldita preocupación!

—Si, señores, de la «breva», de ese repu-
sivo fruto que mancha el «objeto», que «dama»,
pero que engorda, lo sé por experiencia.

—Sigue tocando el pito, infrecuendo, infruc-
tífera, sí, señores, estéril, bajo todo punto
ha sido la última... tocata.

—Pues señor—objetándose así propio, el
mismo oyente—qué no acierto a compren-
der lo que dice el «acencerejo». «Si le llama-
rá infructífera don Cerote a la última... to-
cata por que no han obligado a don Jorge a
justificar sus... bueno, a justificar sus «ren-
tas» de tan renombrada fama? ¡Ah!, pues sí,
quizá lleve razón el organillo. ¡Pero calla!
que escucho: «Luchas fraticidas que divi-
den» «Pero de qué luchas nos habla; qué es
eso de «dividir»? ¿es que se están rompiendo
el alma don Jorge y don Jorgillo? Que no
acierta a explicarme. «Si será esto un romañe-
co? Sabíamos que «dividían»; váya si lo sa-
bíamos, pero que así mismos fueran entram-
bos divisor y dividendo... esto si que no me
lo explico.

«Ambiciones desmedidas, Venganzas alimen-
tadas con el fuego de todas las concupis-
cencias...»

(El mismo expectador) ¡Pero qué tiene
que ver el... con las temporadas? ¡Vamos, que
este endemoniado don Cerote se marcha por
los trigos... Y qué fogoso está el «ninchio»!
«Ambiciones, concupiscencias!»

Y prosigue hablando de lucro, de vagan-
cias ¡mire V. que se oyen cosas!... Y lo más
gracioso del caso es que se trata de un chu-
lillo «organillero», que tanto quiere decir
como que vive explotando a alguna que otra
alma desgraciada que oscucha sus monsergas.
Vamos, «cañío», que eso no puede ser... que
no hay derecho.

PAVANA

CARTA ABIERTA

A mis queridos amigos Miguel Gar-
cía Latorrada y José María del Se-
norito.

Como sé que sus querías
con gana el año pasado
cuando íbamos a cenar
pérdices a los Barrancos,
de que sus hiciera versos,
agora que cerca estamos
del mes de las cacerías,
—u séase del mes de marzo—
me van venir a la memoria
aquellos tan buenos ratos
que al arriar de la cacería
con guatros nos pasamos,

y m'ha dicho—ya que entonces,
tanto como se empeñaron,
no les dije na—*ahora mismo,*
a la vez de saludarlos,
voy a dalles aquel gusto;
que lo que debo, lo pago.—
¡Con cuanto placer m'acuerdo
de lo bien que lo pasamos!...
Ya son las cinco. ¡Aa arriba.
A las costillas el pájaro.
Manta al hombro, alfange al cinto,
la escopeta bajo el brazo,
y no hay que perder momento
que ya está el monte cantando.
—Yo voy a la Catedral—
—Yo me quedo más abajo—
—Yo iré al «Tejaco»—
—Yo entonces
tomo por el otro lao...

—Ya estamos lutos de guerra—
(menos Nicolás)—Muchacho,
sal y toca la cornata
no sea que s'haya helao
u s'halla quedao dormío,
que es lo mesmo para el caso...
—No me yelo yo tan fácil
ni me duermo; qué canastos!...
—Cuántas mentiras, Dios mío!
¡Qué de cosas nos contamos!...
—Yo he muerto dos, y al cogierlas
u vuelo s'han levantaio
y s'han ido—

—Pus ami
se me paró un arrandrajio
en un chaparrio que había
muy coquiquia del hecho
y l'ha estado dando la luta
luisca la mañana al pájaro.—
Y cada cual a su moa
se labria su chancario.—
Y entre mentiras, y embustes
de diferentes tamaños,
va la sartén a la lumbre
que ya está chisporroteando.

¡Qué buenas que están las migas!...
—Pero qué hacéis con el Jarro—
—Vénga el «plato del Auxilio»
que Pío s'ha desmagaio.—
—Ah! va el bazo, compañero,
echaremos otro trago...
Y así va pasando el tiempo,
porque si no es muy amargo,
—Yo no sé si será cierto,
pero m'han asegurado
que no van a dar premios
pa que cacemos ogañío.

—Pero yo sus aseguro
que si fuera cierto el caso,
lo sentiría en el alma
solo por no acompañaros;
por que no puedo olvidar
lo mucho que disfrutamos.
Premia Dios si no dan
el premio deseao,

que se fueran las pérdidas,
u se guelvan Arrandrajos,
que se vayan los conejos,
que se quemén los chaparros,
y que se cáiga el corrijio
y no pille a naide abajo,
y quid Dios que se le seque
l'lo lo que cuelga a los amos,
sen las narices, u el moco,
si tien el moco colgaoio—

—Qué Serafina, Dios mío!
¡Que Serafina, Dios santo!
¡Qué color!... junto a la lumbre,
y en la calle, ¡qué nevazío!...
Sus acordáis aquel día
que contó Pío el chancario,
y le dijo el Señorito
—pero Pío, no seas barbaro?

—¡Habéis de saber, amigos,
ahora que de Pío hablamos,
que está el probe entristeado
e'ha puesto luto en el brazo,
y en una semana, más
que Jeremías ha llorao.
Sus acordáis que llevaba
mu superiores dos pájaros?
Pus se l'han muerto los dos,
y no se l'han muerto cuatro
por que solo dos tenía,
que lo mismo hubia pasado
si llega a tener cuarenta
fudn s'lo buenos, fudn s'lo malos.

Y sus diré pa acabar
(que ya estoy siendo pesado)
que si dieran los premios
pa la caza de macho ogañío,
con tiempo sus escribais,
que iremos a los Barrancos,
cacemos u no cacemos,
con nevazo u sin nevazo.
solo por tener el gusto
de veros y de abrazaros;
de comernos unas migas,
de echarnos dos u tres tragos,
de ver a la Serafina
y a la familia del «Pájaro»,
y de matar dos conejos
en mitad de aquellos prazos
pa que los guise Joaquín
con Tortas-Gachas u Andrajos...

Y saber, amigos nuestros,
que agora, mientras no vamos,
sus remeten el saluo
carinoso y extremo.
Estos tres, que los son gilestres
y mucho sus apreciamos.
Nicolás, Pío y el tio Antón,
que los seimos y firmamos.

Por la copia
SOUDERLAND

ACICATE VALIOSO

López-Ballesteros y EL LIBERAL

Muy alto motivo de satisfacción es para
nosotros la felicitación telegráfica que nues-
tro ilustre diputado señor López-Ballesteros
nos envía por mediación de su digno repre-
sentante en esta, nuestro Alcalde señor López
del Arenal.

Son pocas, pero elocuentes, las palabras
que intermedariamente nos envía. Y a tan
cortés como sincera y efusiva felicitación, no
podemos por menos de responderle con
nuestra pública gratitud.

Al aparecer como órgano del partido libe-
ral de este distrito, poseídos íbamos de la
convicción plena de que poníamos nuestro
humilde valer al servicio de una obra noble,
alta, regeneradora. Y a confirmarla han ve-
nido hechos tan elocuentes como el magno
programa publicado en el pasado número por
nuestra primera autoridad local, y la honrosa
felicitación del ilustre representante del dis-
trito en Cortes, si tenemos en cuenta que
tanto vale un placet como un augurio cierto
de cooperación efectiva. Cooperación de la
que nunca hemos dudado, ya que los hechos
cantan, y menos ahora con el asunto del fe-
rocarril, que no desaprovecha momento ni
ocasión para llevar a feliz término nuestros
justos anhelos de vida.

Nuy honrados aceptamos esa felicitación
que de tan elevada pluma del periodismo nos
llega. Acicate valioso es para nosotros esa
confirmación de simpatía y alentador apoyo.
Pero siempre humildes, pues tenemos con-
ciencia de nuestro escaso valer, no otra
eficacia ha tenido para nosotros que la de
acrecentar nuestra fé en la regeneración de
este querido terruño, que es donde ponemos
nuestra esperanza y nuestro orgullo.

NOTICIAS

Por atento B. L. M. nos comunica el se-
ñor alcalde que con toda urgencia gestiona el
traslado de la estufa de desinfección a lugar
conveniente, no habiéndolo hecho antes, como
estaba en su ánimo, por imposibilidad
material de medio de transporte.

—Nos comunica el corresponsal de Almería,
que el Sr. Gobernador Civil de la provincia
ha requerido de inhibición a este Juzgado
de 1.ª instancia en la cuestión de competencia
suscitada en interdicto de recobrar la posesión,
instado por el Procurador señor Marce-
lino Vélez en nombre de doña Carmen Lacal,
contra el Ayuntamiento de Chirivel y don
Diego Egea Martínez. Dicha resolución gub-
ernativa se acordó de conformidad con el
informe, por el voto unánime de la Comisión
provincial, que al efecto se reunió en sesión
extraordinaria el día cinco del actual.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta
a su regreso de Almería, a don Diego Egea
Martínez, jefe de los liberales de Chirivel.
Al preguntarle si había alguna «cosa» que de
contar fuera, nos participó que a su presen-
cia se extendió un oficio para esta Alcaldía,
de Vélez-Rubio, con objeto que se requiera
al Párroco Tesorero de la Fundación bené-
fica del Colegio de San José de esta villa, al
fin de que en el plazo de ocho días entregue
la nómina de 106,375 pts. que como perte-
neciente a referida fundación debe de obrar
en su poder. También nos dejó entrever pró-
ximos y sensacionales acontecimiento.

—Se anuncia para la próxima primavera la
apertura de un coliseo dedicado a cine y a la
actuación de artistas de variedades. Con este
motivo nos dicen que D. Santiago Alcazar
y D. Angel L. de Guevara, iniciadores de la
empresa, han comenzado los trabajos de cons-
trucción del local que, dado a lo céntrico de
su situación, promete grandes rendimientos
a los emprendedores socios en su nueva in-
dustria.

—En breve debutará en ésta con obras de su
escogido repertorio, la notable compañía que
dirige el primer actor cómico Sr. Borrás.

—Hemos tenido el gusto de saludar al jefe
del partido liberal de Cúllar, don Rafael M.
López, a quien acompañaban sus distingui-
dos sobrinos y don Hipólito Martínez.

—Se encuentra restablecido de la enferme-
dad que le postraba en cama, el jefe del par-
tido liberal, D. Dionisio Motos. Celebramos
su mejoría.

—Ha regresado a Vélez-Blanco el diputado
provincial por este distrito D. Inocencio Lla-
mas.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la
mano del joven y afamado Doctor don Fran-
cisco Montijano Buendía, que después de
permanecer varios días en Granada con su
familia, regresa a atender la numerosa cien-
tela que guarda firme fé a su fundamentada
ciencia.

Tip. EL LIBERAL